

Protesta contra gobierno polaco dispersa policía

Varsovia, agosto 31 (Latin-Reuters). Una acre neblina azul de gases lacrimógenos flotaba hoy sobre el centro de Varsovia y otras ciudades polacas, luego de que las fuerzas de seguridad disolvieron las manifestaciones destinadas a señalar el segundo aniversario del nacimiento del sindicato Solidaridad.

La policía antimotines intervino para dispersar a millares de personas que se congregaron en las calles céntricas de Varsovia, Gdansk, Breslau y Nowa Huta en respuesta al llamado de los dirigentes clandestinos del sindicato.

Tras las advertencias gubernamentales de que los organizadores planeaban usar armas y atacar a la policía, las fuerzas de seguridad inundaron la zona céntrica de las ciudades con efectivos armados y con cascos, apoyados por vehículos blindados, camiones hidrantes, jeeps y camiones.

El vocero gubernamental Jerzy Urban dijo en conferencia de prensa que la paz sería restablecida en toda Po-

lonia antes de que concluyera el día "aunque la gente así lo quiere y porque las fuerzas de seguridad están decididas a restaurar el orden".

Dijo que la política del gobierno no se vería influida en modo alguno por las manifestaciones callejeras. Esa política era de calmada determinación para suprimir las fuerzas opuestas al sistema político polaco y procurar el

Pasa a la página 33

Honduras se esfuerza en renegociar su deuda

Tegucigalpa, agosto 31 (AP). El gobierno anunció hoy que ha iniciado contactos con 41 Bancos privados extranjeros para renegociar una parte de la deuda externa de Honduras, actualmente calculada en unos mil millones de dólares.

El presidente del Banco Central, Gonzalo Carias Pineda, dijo que la iniciativa fue adoptada en base a recomendaciones del Fondo Monetario Internacional a fin de solucionar la seria crisis económica que agobia al país.

Informó que se sostienen conversaciones con representantes de cuatro instituciones privadas norteamericanas: Bank of America, Lloyds Bank International, Well Fargo Bank y el Morgan Bank.

Carias Pineda dijo que inicialmente se discute la posibilidad de readecuar el pago de alrededor de 350 millones de dólares, que fueron otorgados a Honduras en los últimos 15 años

para realizar importantes proyectos portuarios, empresariales, bananeros y de fomento del cultivo del café.

Señaló que el gobierno pagó en 1982 aproximadamente 45 millones de dólares en intereses de empréstitos del exterior, a pesar de los problemas económicos que enfrenta.

Elaborarán nueva Ley Electoral para Guatemala

Guatemala, septiembre (AP). El secretario general de la Presidencia, coronel Manuel de Jesús Girón Tánchez, anunció hoy que será elaborada una nueva Ley Electoral y de partidos políticos.

Agregó que esa ley regulará las elecciones para diputados a la Asamblea Constituyente que se encargará de redactar una nueva ley fundamental.

Girón Tánchez dijo que

Pasa a la página 33

AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA



CONTRA SOLIDARIDAD. Varsovia, agosto 31 (AP). Un camión de la policía de Varsovia reprime con un cañón de agua, a los manifestantes partidarios del Sindicato Independiente "Solidaridad", que hoy cumple su 2o. aniversario. Las protestas se extendieron en 9 ciudades de Polonia.

Boicot comercial México tuvo un éxito limitado

México, D.F., agosto 31 (Latin-Reuters). Un boicot de 24 horas organizado por las amas de casa contra los comercios de la capital como protesta por los aumentos de precios y la aguda crisis financiera de México tuvo hoy un éxito limitado, según testimonios de los comerciantes.

El algunas zonas, particularmente en los suburbios, el boicot pareció exitoso, pero en el centro de la ciudad la situación tuvo una apariencia normal y las transacciones se efectuaban como todos los días.

El gobierno exhortó anoche al público a ignorar el boicot y mantener la calma en vísperas del mensaje anual del presidente Jo-

sé López Portillo sobre el estado de la nación.

López Portillo dijo que explicaría lo que debe hacerse para sacar a México de sus crisis cuando presente mañana su sexto y último informe antes de entregar el cargo el 1 de diciembre a su sucesor Miguel de la Madrid.

Panfletos sin firma distribuidos en la capital en los últimos días llamaron a las amas de casa a quedarse hoy en sus casas y abstenerse de realizar compras como manifestación de protesta contra la política económica del gobierno que llevó a devaluar el peso en dos oportunidades.

Pasa a la página 11



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

VUELVE AL TEATRO. Nueva York, agosto 31 (AP). La actriz Liv Ullmann abraza a su hija Linn, de 16 años, al comienzo de una fiesta para celebrar el retorno de la artista a Broadway, en la obra "Ghosts", de Ibsen.

Inquietud popular por crisis enfrenta México

México, D.F., agosto 31 (Latin-Reuters). El presidente mexicano José López Portillo, que está bregando por resolver la acuciante escasez de fondos del país, intentará presentar una salida de la crisis en su discurso anual de mañana sobre el estado de la nación.

Enfrentado a la amenaza de inquietud popular por el manejo económico de su gobierno, López Portillo dijo que era necesario rescatar la dignidad de México antes de que entregue el poder a su sucesor electo, Miguel de la Madrid, el primero de diciembre.

"Este no es tiempo de despedidas sino de alerta. Todos deberíamos estar alertas porque tenemos que reconstruir este país", dijo a la poderosa Confederación de Trabaja-

dores Mexicanos en vísperas de su discurso televisado a la nación.

La crisis mexicana, provocada parcialmente por una caída en los precios internacionales del petróleo, su principal fuente de ingresos, forzó al gobierno a devaluar el peso dos veces en lo que va del año, a congelar las cuentas bancarias en dólares y a refinanciar el pago de los 80 mil millones de dólares que constituyen la deuda externa del país.

Una misión del Fondo Monetario Internacional (FMI), estuvo manteniendo conversaciones en México sobre un crédito de 4.500 millones de dólares que podría restaurar la confianza externa, pero bajo el riesgo de crear inquietud interna.

En vísperas del mensaje de López Portillo al país, volantes sin firmar distribuidos en varias partes de la capital exhortaron a las amas de casa a no salir de sus hogares y a no compran nada por 24 horas en señal de protesta por la situación económica.

Búsqueda de solución

Los sectores laboral y empresario aguardan con ansiedad la disertación del presidente, de 62 años, la que según afirmó trataría principalmente sobre la búsqueda de una solución a los problemas económicos de México para decidir qué medidas tomar para salir de la crisis.

Algunos trabajadores

Pasa a la página 33

Tensión en C.A. por el armamento Nicaragua

Tegucigalpa, agosto 31 (AP). El diario "La Prensa" dice hoy que "el armamentismo desmesurado que ha habido en Nicaragua en los dos últimos años ha producido un ambiente de tensión en Centroamérica".

Afirma que esa situación ha llegado "al grado de que la desarmada Costa Rica ha sentido la sensación de encontrarse indefensa por completo ante el vecino (Nicaragua), que tiene armas de todos los tipos".

"Este mismo fenómeno ha sucedido en Honduras,

donde por idénticas razones la vecindad, se considera con buena lógica, que el armamentismo galopante de los nicaragüenses no sólo tiene las intenciones de fortalecer su revolución dentro del patio, sino que lleva aparejados deseos de expandirla", añade.

El editorial dice que "la situación se ha ido tornando tensa y aunque se ha hablado mucho, muy magro es en realidad lo que se ha hecho, pues poco después de haber concluido una ronda de conversa-

Pasa a la página 11

Breves Internacionales

Veto no incluye iniciativa Caribe y C.A.

Bridgetown, Barbados, agosto 31 (AP). Milán Bish, embajador norteamericano en Barbados y el Caribe oriental, dijo hoy que la legislación sobre la iniciativa para la Cuenca del Caribe podría ser suscrita por el presidente norteamericano Ronald Reagan, el mes entrante.

En su declaración, Bish dijo que Reagan había utilizado su poder ejecutivo para devolver al Congreso un proyecto de asignaciones que consideraba inaceptable. Ello no implica que haya vetado la iniciativa del Caribe, añadió.

Instó a respaldar al presidente y dijo que toda ayuda en favor del proyecto "sería mutuamente beneficiosa".

Problema en Honduras por refugiados

Naciones Unidas, agosto 31 (UPI). Honduras solicitó asistencia al Alto Comisionado de las Naciones Unidas para Refugiados, a fin de reubicar a los refugiados nicaragüenses a lo largo de la frontera con Nicaragua, según se informó hoy.

Pasa a la página 11

AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA



PRIMER ESCORT 83. Edison, E.U.A., agosto 31 (AP). El primer auto modelo "Escort" 1983, de la Ford, sale hoy de la línea de ensamblaje en la planta de la compañía, en

Nueva Jersey. En esta planta han sido construidos 313.235 autos similares desde que fueron introducidos el 2 de septiembre de 1980.